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7 - MANUEL DE OLIVEIRA MAIA
Presidente da Fecontesp, saúda o presidente desta Casa, 
o deputado Cauê Macris, o deputado Itamar Borges, 
proponente desta solenidade e todas as autoridades 
presentes. Cumprimenta todas as mulheres presentes, 
em nome da presidente do CRC. Afirma que a Fecontesp 
representa as entidades congraçadas nesta solenidade. 
Considera a atividade de contabilista como indispensável 
para o empreendimento econômico. Agradece todos os 
presentes.
8 - SÉRGIO APPROBATO MACHADO JÚNIOR
Presidente da Fenacon, agradece o presidente Cauê Macris, 
o deputado Itamar Borges, proponente desta homenagem 
e todas as autoridades presentes. Diz estar feliz por 
participar de mais esta merecida homenagem. Afirma que 
98% das empresas nacionais de pequeno e médio porte 
são orientadas por empresas de contabilidade e os outros 
2% também tem profissionais da contabilidade. Destaca a 
eficiência e o profissionalismo dos contabilistas. Considera 
esta homenagem como um reconhecimento da sociedade. 
Menciona a proatividade e o profissionalismo da categoria. 
Diz ser necessária uma simplificação e redução da 
burocracia para ajudar o desenvolvimento das empresas 
e do País. Agradece pela oportunidade de participar desta 
sessão solene.
9 - PRESIDENTE ITAMAR BORGES
Anuncia a exibição de um vídeo institucional sobre o 
Sescon SP.
10 - REYNALDO LIMA JUNIOR
Presidente do Sescon-SP e da Aescon-SP, cumprimenta as 
autoridades presentes. Cita todas as entidades presentes 
no evento. Lembra que este é o oitavo ano consecutivo 
desta homenagem, prestadas aos contabilistas pelo dia 
25 de abril. Destaca o reconhecimento da categoria por 
esta Casa. Cita como exemplo a Frente Parlamentar de 
Empreendedorismo. Esclarece que o Sescon e a categoria 
contábil abriram um importante canal de diálogo com 
esta Casa. Agradece o deputado Itamar Borges por abrir 
as portas desta Casa para homenagear e acreditar nos 
contabilistas. Lembra que os contabilistas são o elo entre 
o Fisco e o contribuinte e trabalham como operadores 
do sistema tributário e fiscal do Brasil, sendo essenciais 
para desenvolvimento das empresas e do País. Lamenta 
a burocracia ultrapassada, que engessa o setor produtivo 
e prejudica a competição internacional. Compara a 
quantidade de horas gastas com burocracia no Brasil e 
em outros países. Exalta as dificuldades impostas aos 
contabilistas. Parabeniza toda a categoria.
11 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia homenagens, com entrega 
de placas às diversas entidades presentes.
12 - PRESIDENTE ITAMAR BORGES
Lembra que o seu novo mandato parlamentar completou 
52 dias da posse. Agradece o apoio dos amigos e da classe 
contábil, que o permitiram ter um novo mandato. Coloca-
se à disposição das entidades, do setor e dos amigos 
profissionais da contabilidade. Faz agradecimentos gerais. 
Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Itamar Borges.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 

Neste momento daremos início à sessão solene com a finalida-
de de comemorar o Dia do Profissional da Contabilidade.

Convidamos para compor a Mesa principal o Exmo. Sr. 
Deputado Itamar Borges, proponente desta sessão e presidente 
da Frente Parlamentar do Empreendedorismo e Combate à 
Guerra Fiscal. Acompanha o deputado Itamar Borges à Mesa, o 
Sr. Reynaldo Lima Junior, presidente do Sescon e da Aescon-SP; 
o Sr. Sérgio Approbato Machado Júnior, presidente da Fenacon, 
e também o deputado estadual Castello Branco.

Compõem a seguir a extensão da Mesa as seguintes auto-
ridades, os homenageados da noite e demais autoridades que 
muito nos honram com suas presenças: o Sr. Manuel de Oliveira 
Maia, presidente da Fecontesp, neste ato representando as 
entidades congraçadas da contabilidade; o Sr. Antonio Eugenio 
Cecchinato, presidente do Sindcont-SP, Sindicato dos Conta-
bilistas de São Paulo; o Sr. Marco Antonio de Carvalho Fabbri, 
vice-presidente do Instituto dos Auditores Independentes do 
Brasil - 5ª Seção Regional, neste ato representando o presidente 
Carlos Augusto Pires; o Sr. Domingos Orestes Chiomento, pre-
sidente da Academia Paulista de Contabilidade; o Sr. Eduardo 
Augusto Rocha Pocetti, presidente do Conselho de Adminis-
tração do Ibracon, o Instituto dos Auditores Independentes do 
Brasil, neste ato representando o presidente Francisco Antonio 
Maldonado Sant’Anna; o Sr. João Batista Diniz, presidente 
nacional da Cebrasse; o Sr. Márcio Massao Shimomoto, vice-
-presidente da Associação Comercial de São Paulo e presidente 
do Instituto Fenacon, neste ato representando Alfredo Cotait 
Neto, presidente da Associação Comercial de São Paulo; o Sr. 
Paschoal Rizzi Naddeo, presidente da Apejesp, a Associação 
dos Peritos Judiciais do Estado de São Paulo e o Sr. Joaquim de 
Alencar Bezerra Filho, vice-presidente de Política Institucional 
do CFC, o Conselho Federal de Contabilidade, neste ato repre-
sentando o presidente Zulmir Ivânio Breda, por favor. Todos 
podem acomodar-se.

Também registramos e agradecemos as presenças dos Srs. 
Hamilton de Brito Júnior, presidente do Sinfac-SP, o Sindicato 
das Sociedades de Fomento Mercantil – Factoring do Estado 
de São Paulo; André Roberto Messias, presidente do Sindicato 
dos Contabilistas de Piracicaba; Oridio Kiyoshi Shimizu, assessor 
parlamentar do vereador da Capital Aurélio Nomura; Dr. Odilon 
Luiz de Oliveira Júnior, conselheiro nacional da Ordem dos 
Advogados do Brasil - Seção São Paulo, representando aqui o 
presidente Caio Augusto Silva dos Santos; o Sr. Celso Calegari, 
representando o deputado estadual Cezar, e um agradecimento 
especial a toda a diretoria executiva, conselheiros fiscais, con-
selheiros consultivos e diretoria regional do Sescon e também 
da Aescon-SP.

Com a palavra o deputado Itamar Borges.
O SR. PRESIDENTE - ITAMAR BORGES - MDB - Boa noite a 

todas e a todos. Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos 
trabalhos. Nos termos regimentais esta Presidência dispensa a 
leitura da Ata da sessão anterior.

Senhoras e senhores, colega deputado, amigos profissio-
nais da contabilidade, esta sessão solene foi convocada pelo 
nosso presidente da Assembleia Legislativa, o deputado Cauê 
Macris, que neste momento se encontra em reunião no Palácio 
dos Bandeirantes, atendendo à nossa solicitação com a finalida-
de de comemorar o Dia do Profissional da Contabilidade.

Convido a todos os presentes para, de pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro executado sob os acordes da Camerata da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ITAMAR BORGES - MDB - Agradece-

mos aos integrantes da Camerata da Polícia Militar.
Muito obrigado. Parabéns.
Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 

sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será transmitida pela 
TV Assembleia no próximo sábado, 11 de maio, às 21 horas pela 
Net, canal 7, pela TV Vivo, canal 9 e pela TV digital, canal 61.2.

Convido para compor a Mesa, já chega aqui também entre 
nós, a nossa representante do Legislativo Municipal e que já foi 
colega nesta Casa, a vereadora Edir Sales. E, vereadora, não só 
a acolhemos como já concedemos a palavra.

analisar e propor a revisão do percentual de investimento públi-
co estadual em educação, observado o disposto nos artigos 5º e 
10 da Lei Federal nº 13.005, de 25 de junho de 2014, que apro-
va o Plano Nacional de Educação; 4 - avaliar a execução das 
metas e estratégias do PEE e subsidiar a elaboração do Plano 
Estadual de Educação para o decênio subsequente. A cada 2 
(dois) anos, ao longo da vigência do PEE, os órgãos estaduais 
realizarão e divulgarão estudos e pesquisas para aferir a evolu-
ção no cumprimento das metas e estratégias estabelecidas. 
(Concedida vista conjunta à Senhora Dep. Leci Brandão e ao 
Senhor Dep. Roberto Engler). Nada mais havendo a tratar, a 
Senhora Presidenta, deu por encerrada a reunião, gravada pelo 
Serviço de Audiofonia, da qual, eu, Maurício Nespeca, Analista 
Legislativo, lavrei a presente ata, que vai assinada por sua Exce-
lência, a Senhora Deputada Presidenta da reunião, e por mim, 
que secretariei os trabalhos. Dispensada da leitura, foi conside-
rada aprovada, na quarta reunião ordinária, realizada aos vinte 
e um dias do mês de maio do ano de dois mil e dezenove.

Deputada Professora Bebel
Presidente
Maurício Nespeca
Secretário

 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO 
E PLANEJAMENTO
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO, 
DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA 
LEGISLATURA

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e dezenove, 
às catorze horas e vinte e três minutos, no Plenário D. Pedro I 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se 
a Primeira Reunião Extraordinária da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Planejamento, da Primeira Sessão Legislativa da 
Décima Nona Legislatura, sob presidência do Deputado Welling-
ton Moura, convocada para deliberar sobre requerimento apre-
sentado pelo Deputado Paulo Fiorilo, para que seja solicitado ao 
Secretário Estadual da Fazenda e Planejamento, Senhor Henri-
que Meirelles que, no dia seu comparecimento nesta Comissão, 
dia 29 do corrente, “apresente relatório sobre as emendas 
impositivas, no tocante aos impedimentos técnicos observados 
por sua Pasta”. Presentes os Senhores Deputados Castello 
Branco, Paulo Fiorilo, Roberto Engler, Estevam Galvão, Welling-
ton Moura, Ricardo Mellão, Marcio da Farmácia, Delegado Olim, 
Alex de Madureira (membros efetivos). Ausentes a Senhora 
Deputada Carla Morando e o Senhor Deputado Dirceu Dalben. 
Presente ainda, o Deputado Carlão Pignatari. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. 
Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. 
Para discutir, fizeram uso da palavra os Deputados Paulo Fiorilo, 
Carlão Pignatari, Alex de Madureira e Roberto Engler. Concedi-
da vista do requerimento ao Deputado Estevam Galvão. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 
a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata 
eu, Sonia Maria Oliveira, Assessora Técnica, lavrei e assino após 
sua Excelência. Aprovada em reunião de 22/05/19.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Sonia Maria Oliveira
Secretária

  Debates
6 DE MAIO DE 2019
4ª SESSÃO SOLENE CELEBRAÇÃO
DO DIA DO PROFISSIONAL
DA CONTABILIDADE

Presidência: ITAMAR BORGES

RESUMO

1 - ITAMAR BORGES
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa e 
demais autoridades presentes.
3 - PRESIDENTE ITAMAR BORGES
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene, a pedido deste deputado, para a 
"Celebração do Dia do Profissional da Contabilidade". 
Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional 
Brasileiro". Lê justificativas de ausência de diversas 
autoridades.
4 - EDIR SALES
Vereadora da Câmara Municipal de São Paulo, 
cumprimenta o deputado Itamar Borges, os membros 
da Mesa e os presentes nesta solenidade. Destaca o 
seu orgulho em voltar a falar nesta tribuna, após dois 
mandatos. Parabeniza todos os profissionais da 
contabilidade presentes. Lembra que as comemorações 
por este dia iniciaram-se em sessão solene na Câmara 
dos Vereadores. Destaca a importância da categoria 
no desenvolvimento da economia do País, garantindo 
a saúde financeira das empresas. Cita parceria com a 
Frente Parlamentar do Empreendedorismo, presidida 
pelo deputado Itamar Borges. Ressalta a necessidade de 
parceria do Poder Público e as empresas e da valorização 
da classe. Esclarece que a contabilidade é uma ciência que 
contribui para o aprimoramento da sociedade. Coloca-
se à disposição de todos. Entrega uma homenagem ao 
deputado Itamar Borges. Informa que amanhã será o 
aniversário de 20 anos do Semanário da Zona Norte.
5 - CASTELLO BRANCO
Deputado estadual, cumprimenta as autoridades presentes. 
Conta histórias sobre o seu avô. Lembra que o mesmo veio 
trabalhar em São Paulo, participando dos primeiros grupos 
de conselhos de contabilistas. Esclarece que foi criado no 
meio de contabilistas. Cita os quatro livros escritos por seu 
avô sobre o assunto. Considera uma classe importante, 
nobre e essencial para o Brasil. Coloca-se à disposição.
6 - PRESIDENTE ITAMAR BORGES
Cumprimenta os integrantes da Mesa. Agradece Reynaldo 
pela parceria, juntamente com a frente parlamentar 
presidida por ele e o apoio da diretoria do Sescon. Saúda 
as autoridades e demais homenageados presentes. Cita 
todas as entidades representadas nesta sessão solene. 
Agradece a presença de todos. Demonstra seu orgulho em 
trabalhar em prol da categoria dos contabilistas. Informa 
que a data é comemorada dia 25 de abril, sendo uma 
das mais tradicionais sessões solenes desta Casa. Diz ser 
esta profissão uma das mais demandadas do mercado de 
trabalho, estando entre as seis profissões de nível superior 
que mais contrataram em 2018. Considera os contabilistas 
indispensáveis, tanto nos momentos de recessão ou de 
desafios e oportunidades. Cumprimenta cada diretoria e 
todos os associados da capital e do interior. Afirma que a 
categoria trabalha pelo avanço do empreendedorismo e 
desenvolvimento do País. Diz ser esta uma homenagem 
para os profissionais, empresas, associações, entidades 
contábeis, entre outras. Comenta a necessidade de união 
para aprovação das reformas da Previdência e tributária. 
Agradece a Sescon e a Aescon. Demonstra seu respeito e 
admiração por estes profissionais e entidades. Parabeniza 
os profissionais pelo seu dia.

trabalho desta Comissão a ocorrer nas dependências desta 
Casa, em data a ser definida, onde se tratará da metodologia 
de acompanhamento da implantação do Plano Estadual de 
Educação do Estado de São Paulo, conforme determina a Lei 
16.279, de 08 de julho de 2016. A reunião deverá estabelecer a 
metodologia do monitoramento das ações necessárias à plena 
implantação do plano, definindo-se as dinâmicas das reuniões, 
sua periodicidade, a possibilidade de realizações de audiências 
públicas, tanto na sede desta Assembleia Legislativa como em 
outras regiões do Estado de São Paulo, e qualquer outra medida 
que os membros da Comissão de Educação, em conjunto com 
os demais responsáveis pelo monitoramento do PEE, julguem 
necessárias.' (Concedida vista à Senhora Dep. Valéria Bolsona-
ro). ITEM 13 - Requerimento CEC nº 06/2019, de autoria da 
Senhora Deputada Professora Bebel, que solicita seja convidado 
'o Presidente da União Nacional dos Secretários Municipais de 
Educação para comparecer a uma reunião de trabalho desta 
Comissão a ocorrer nas dependências desta Casa, em data a ser 
definida, onde se tratará da metodologia de acompanhamento 
da implantação do Plano Estadual de Educação do Estado de 
São Paulo, conforme determina a Lei 16.279, de 08 de julho de 
2016. A reunião deverá estabelecer a metodologia do monitora-
mento das ações necessárias à plena implantação do plano, 
definindo-se as dinâmicas das reuniões, sua periodicidade, a 
possibilidade de realizações de audiências públicas, tanto na 
sede desta Assembleia Legislativa como em outras regiões do 
Estado de São Paulo, e qualquer outra medida que os membros 
da Comissão de Educação, em conjunto com os demais respon-
sáveis pelo monitoramento do PEE, julguem necessárias.' (Con-
cedida vista à Senhora Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 14 - 
Requerimento CEC nº 07/2019, de autoria da Senhora Deputada 
Professora Bebel, que solicita seja convidado 'o Coordenador do 
Fórum Estadual de Educação de São Paulo para comparecer a 
uma reunião de trabalho desta Comissão a ocorrer nas depen-
dências desta Casa, em data a ser definida, onde se tratará da 
metodologia de acompanhamento da implantação do Plano 
Estadual de Educação do Estado de São Paulo, conforme deter-
mina a Lei 16.279, de 08 de julho de 2016. A reunião deverá 
estabelecer a metodologia do monitoramento das ações neces-
sárias à plena implantação do plano, definindo-se as dinâmicas 
das reuniões, sua periodicidade, a possibilidade de realizações 
de audiências públicas, tanto na sede desta Assembleia Legisla-
tiva como em outras regiões do Estado de São Paulo, e qualquer 
outra medida que os membros da Comissão de Educação, em 
conjunto com os demais responsáveis pelo monitoramento do 
PEE, julguem necessárias.' (Concedida vista à Senhora Dep. 
Valéria Bolsonaro). ITEM 15 - Requerimento CEC nº 08/2019, de 
autoria da Senhora Deputada Professora Bebel, que solicita seja 
convidado 'o Presidente do Conselho Estadual de Educação de 
São Paulo para comparecer a uma reunião de trabalho desta 
Comissão a ocorrer nas dependências desta Casa, em data a ser 
definida, onde se tratará da metodologia de acompanhamento 
da implantação do Plano Estadual de Educação do Estado de 
São Paulo, conforme determina a Lei 16.279, de 08 de julho de 
2016. A reunião deverá estabelecer a metodologia do monitora-
mento das ações necessárias à plena implantação do plano, 
definindo-se as dinâmicas das reuniões, sua periodicidade, pos-
sibilidade de realizações de audiências públicas, tanto na sede 
desta Assembleia Legislativa como em outras regiões do Estado 
de São Paulo, e qualquer outra medida que os membros da 
Comissão de Educação, em conjunto com os demais responsá-
veis pelo monitoramento do PEE, julguem necessárias” (Conce-
dida vista à Senhora Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 16 - Requeri-
mento CEC nº 11/2019 de autoria da Senhora Dep. Professora 
Bebel, que solicita um convite o Exmo. Sr. Secretário de Estado 
da Educação para que compareça a esta Comissão, em data a 
ser por ele definida, 'para tratar da questão das férias reparti-
das no âmbito das escolas estaduais, tal qual anunciou o Exmo. 
Sr. Governador do Estado de São Paulo.' (Concedida vista à 
Senhora Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 17 - Requerimento CEC 
nº 01/2019, de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, 
que solicita a CONVOCAÇÃO para comparecer a esta Comissão 
Permanente, o Secretário de Estado da Cultura e Economia Cria-
tiva, Sérgio Sá Leitão, a fim de 'relatar as justificativas para o 
corte orçamentário da pasta, que afetara importantes instru-
mentos sociais, como as Fabricas de Cultura e o Projeto Guri, 
ocasionando o fechamento de cerca de 20 mil vagas de educa-
ção musical e cultural.' (Concedida vista à Senhora Dep. Valéria 
Bolsonaro). ITEM 18 - Requerimento CEC nº 02/2019, de autoria 
do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCA-
ÇÃO a comparecer perante esta Comissão Permanente, da Diri-
gente de Ensino da D. E. Guarulhos Sul, Sra. Maria Aparecida do 
Nascimento Barretos e do Diretor da Escola Estadual Prof. Fre-
derico de Barros Brotero, Sr. Jose Maria Stanzani, 'a fim de rela-
tar as justificativas para as posições autoritárias da Direção da 
unidade escolar, especialmente quanto ao impedimento de 
ingresso de alunos (que em sua maioria se atrasam por conta 
do trânsito e da saída do trabalho), que culminou com uma 
manifestação pacifica dos alunos, que foi indevidamente repri-
mida pela Política Militar, acionada a mando e sob orientação 
daquela direção. (Concedida vista à Senhora Dep. Valéria Bolso-
naro). ITEM 19 - Requerimento CEC nº 03/2019, de autoria do 
Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO 
para comparecer perante esta Comissão Permanente, o Senhor 
Reitor da Universidade de São Paulo, Prof. Dr. Vahan Agopyan, 
para que 'esclareça a ameaça de proibição à liberação do ponto 
dos servidores e funcionários para participação no Congresso 
dos Trabalhadores, organizado pelo sindicato da categoria.' 
(Concedida vista à Senhora Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 20 - 
Requerimento CEC nº 04/2019, de autoria do Senhor Deputado 
Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO do reitor do Cen-
tro Universitário Fundação Santo André, Sr. Francisco Jose San-
tos Milreu, para que, perante esta comissão permanente, 'escla-
reça sobre a demissão de docentes do centro universitário, sem 
justificativa ou motivação.' (Concedida vista à Senhora Dep. 
Valéria Bolsonaro). ITEM 21 - Requerimento CEC nº 12/2019 de 
autoria do Senhor Dep. Carlos Giannazi, que solicita a CONVO-
CAÇAO do Secretario de Estado da Educação, cargo atualmente 
exercido pelo Sr. Rossieli Soares da Silva, para que, perante esta 
Comissão Permanente, 'esclareça sobre as propostas apresenta-
das pela pasta, como férias repartidas, desmonte do programa 
Escola da família, situação dos Agentes de Organização Escolar 
e o fechamento de salas e turnos.' (Concedida vista à Senhora 
Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 22 - Requerimento CEC nº 
14/2019 de autoria da Senhora Dep. Márcia Lia, que solicita a 
CONVOCAÇÃO do Magnífico Reitor da Universidade de São 
Paulo 'USP, Prof. Dr. Vahan Agopyan, para 'prestar informações 
sobre as ações tomadas por aquela reitoria, que inviabilizaram 
a realização do 7º Congresso dos Trabalhadores da USP.' (Con-
cedida vista à Senhora Dep. Valéria Bolsonaro). ITEM 23 - Ofício 
nº 77/2019, de autoria do Sindicato dos Funcionários e Servido-
res da Educação do Estado de São Paulo - Afuse, que solicita 
'Audiência com a Comissão de Educação da ALESP, em caráter 
emergencial, para tratar da pauta de reivindicações emergen-
ciais e gerais da categoria.' (Concedida vista à Senhora Dep. 
Valéria Bolsonaro). ITEM 24 - Requerimento CEC nº 13/2019 de 
autoria da Senhora Dep. Valeria Bolsonaro, que solicita 'que 
seja criada uma Subcomissão para estudo da matéria disciplina-
da no item 10 da pauta da 1° Reunião Extraordinária, da 
COMISSAO DE EDUCAÇAO E CULTURA, ocorrida em 30 de abril 
de 2019.' Referente à atribuição desta Comissão Permanente 
para o monitoramento da execução do Plano Estadual de Edu-
cação - PEE/SP, Lei nº 16.279/2016 e do cumprimento de suas 
metas, por meio de avaliações periódicas. As competências são: 
1 - analisar e propor políticas públicas de âmbito estadual para 
assegurar a implementação das estratégias e o cumprimento 
das metas; 2 - divulgar os resultados do monitoramento e das 
avaliações nos respectivos sítios institucionais da 'internet'; 3 - 

sultado, pessoalmente, naquele momento. A Senhora Presidente 
respondeu que a consulta seria feita, oportunamente, na forma 
escrita. Na sequência, após retomada a presidência dos traba-
lhos, o Senhor Presidente, Deputado Wellington Moura, fez os 
anúncios da relatoria e das sub-relatorias dos trabalhos da CPI 
e após, excluir um dos temas a serem sub-relatados por suges-
tão dos demais Deputados, inclusive sob a informação de que 
uma próxima CPI tratará especificamente sobre “apuração de 
desonerações”, designou a Senhora Deputada Carla Morando 
para a sub-relatoria com o tema: “Pesquisa, Custos, Viagens e 
Diárias” e atuação: “Investimento, Resultados e comprovação 
da verba investida”. Designou o Senhor Deputado Professor 
Kenny para a sub-relatoria com o tema: “Transparência” e atua-
ção: “Imposição do Cumprimento da lei de transparência de 
acesso aos dados públicos”. Designou a Senhora Deputada 
Valéria Bolsonaro para a sub-relatoria com o tema: “Governan-
ça e Gestão” e atuação: “Salários acima do teto”. Designou o 
Senhor Deputado Daniel José para a sub-relatoria com o tema: 
“Contratos e Consórcios” e atuação: “Fiscalização da legalida-
de, controle de gastos e prestação de serviço realizado”. Desig-
nou a Senhora Deputada Valéria Bolsonaro para a relatoria final 
dos trabalhos da CPI. O Senhor Deputado Douglas Garcia falou 
sobre a necessidade de apuração dos motivos para que Profes-
sores tenham remuneração “muito aquém” do teto, em contra-
partida aos que recebem além do teto constitucional, nas uni-
versidades públicas paulistas. A Senhora Deputada Leci Brandão 
solicitou a realização dos trabalhos com base no respeito e 
aprendizado com os demais e parabenizou o Senhor Presidente 
da CPI pela “flexibilidade” e “humildade” na condução dos tra-
balhos. O Senhor Presidente ressaltou que a condução dos tra-
balhos é feita de forma respeitosa a todos os participantes. O 
Senhor Deputado Barros Munhoz destacou sua participação em 
outras CPIs, as quais alcançaram resultados positivos; ressaltou 
o cuidado para que a CPI não se transforme em “arma políti-
ca”; ressaltou que presidiu CPI do MP que elevou a remunera-
ção, eliminando “penduricalhos”, a CPI “dos Marajás” e a CPI 
do “Banespa”; comentou sobre o interesse da “juventude” pela 
política, diante da presença de jovens estudantes na plateia e 
parabenizou com desejo de sucesso aos sub-relatores designa-
dos e à CPI sob o comando do Senhor Deputado Wellington 
Moura. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, deu 
por encerrada a reunião, gravada pelo Serviço de Audiofonia, da 
qual, eu, Maurício Nespeca, Analista Legislativo, lavrei a presen-
te ata, que vai assinada por sua Excelência, o Senhor Deputado 
Presidente da reunião, e por mim, que secretariei os trabalhos. 
A correspondente transcrição, tão logo seja concluída, fará 
parte desta ata, que, dispensada da leitura, foi considerada 
aprovada, na segunda reunião, realizada aos quinze dias do 
mês de maio do ano de dois mil e dezenove.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Maurício Nespeca
Secretário

 COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMIS-

SÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA, DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos catorze dias do mês de maio do ano de dois mil e 
dezenove, às catorze horas e trinta minutos, no Plenário D. 
Pedro I da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, reali-
zou-se a Terceira Reunião Ordinária da Comissão de Educação e 
Cultura, da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona Legisla-
tura, sob a presidência da Senhora Deputada Professora Bebel. 
Presentes as Senhoras Deputadas Valeria Bolsonaro, Professora 
Bebel, Leci Brandão e os Senhores Deputados Roberto Engler, 
Gilmaci Santos, Daniel José, Aprígio, Professor Kenny (membros 
efetivos), a Senhora Deputada Erica Malunguinho (membro 
substituto). Ausentes, por motivo justificado, os Senhores Depu-
tados Mauro Bragato e Carlos Giannazi. Ausente o Senhor 
Deputado Dirceu Dalben. Havendo número regimental, a Senho-
ra Presidenta declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, 
a ata da segunda reunião ordinária foi considerada aprovada. 
Deliberação da pauta: Item 1 - Projeto de lei nº 866/2017, de 
autoria do Deputado Campos Machado, que institui o "Dia do 
Destaque do Carnaval de São Paulo". Foi relatora a Deputada 
Valeria Bolsonaro com voto favorável ao projeto, na forma do 
substitutivo apresentado pela CCJR. Aprovado como parecer o 
voto da relatora por maioria de votos, registrando-se duas abs-
tenções. Item 2 - Projeto de lei nº 360/2015, de autoria da 
Deputada Leci Brandão, que Define o "Funk" como movimento 
cultural e musical de caráter popular. Foi relator o Deputado 
Carlos Giannazi com voto favorável. Concedida vista conjunta à 
Deputada Erica Malunguinho e à Deputada Valeria Bolsonaro. 
Item 3 - Projeto de lei nº 698/2017, de autoria do Deputado Gil 
Lancaster, que dispõe sobre a inclusão da disciplina "Robótica" 
na grade curricular das escolas estaduais de ensino fundamen-
tal do Estado. Foi relator o Deputado Carlos Giannazi com voto 
favorável ao projeto com emenda apresentada pela CCJR. Apro-
vado como parecer o voto do relator, por unanimidade de votos. 
Item 4 - Projeto de lei nº 998/2017, de autoria do Deputado 
Carlos Giannazi, que declara o educador Paulo Freire como o 
Patrono da Educação Paulista. Foi relator o Deputado Mauro 
Bragato com voto favorável. Concedida vista ao Deputado 
Daniel José. Item 5 - Projeto de lei nº 248/2018, de autoria do 
Deputado João Paulo Rillo, que altera a Lei nº 12.268, de 2006, 
que institui o Programa de Ação Cultural - PAC. Foi relator o 
Deputado Carlos Giannazi com voto favorável. Concedida vista 
ao Deputado Daniel José. Item 6 - Projeto de lei nº 583/2018, de 
autoria do Deputado Ed Thomas, que dispõe sobre o Programa 
de Atendimento Psicopedagógico e Social em todas as unidades 
escolares que integram a Rede de Ensino Público. Foi relator o 
Deputado Carlos Giannazi com voto favorável. Concedida vista 
ao Deputado Daniel José. Item 7 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei 
nº 220/2018, de autoria do Deputado Pedro Tobias, que dá a 
denominação de "Jovem Felipe Gui Rocha" à Escola Estadual 
Jardim Flamboyans, em Ribeirão Preto. Foi relator o Deputado 
Gilmaci Santos com voto favorável. Aprovada, conclusivamente, 
a propositura, na Comissão de Educação e Cultura, conforme 
voto do relator favorável, por maioria de votos, registrando-se 
um voto contrário e uma abstenção. Item 8 (CONCLUSIVA) - 
Projeto de lei nº 286/2018, de autoria do Deputado Welson Gas-
parini, que Dá a denominação de "Deputado Antonio Calixto" à 
Escola Estadual Jardim Dr. Paulo Gomes Romeo, em Ribeirão 
Preto. Foi relator o Deputado Gilmaci Santos com voto favorá-
vel. Concedida vista conjunta a Deputada Erica Malunguinho e 
ao Deputado Professor Kenny. Item 9 (CONCLUSIVA) - Projeto 
de lei nº 370/2018, de autoria do Deputado Welson Gasparini, 
que dá a denominação de "Professor Paulo Cesar Carniel Gio-
vannetti" à Escola Estadual Jardim Paiva II, em Ribeirão Preto. 
Foi relator o Deputado Gilmaci Santos com voto favorável. Con-
cedida vista conjunta a Deputada Erica Malunguinho e ao 
Deputado Professor Kenny. Item 10 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 424/2018, de autoria do Deputado Roque Barbiere, que dá 
a denominação de "Leonardo Lopes Bomfim" à Escola Estadual 
de Nova Luzitânia. Foi relator o Deputado Gilmaci Santos com 
voto favorável. Concedida vista conjunta a Deputada Erica 
Malunguinho e ao Deputado Professor Kenny. Item 11 (CON-
CLUSIVA) - Projeto de lei nº 510/2018, de autoria da Deputada 
Clélia Gomes, que inclui no Calendário de Eventos do Estado a 
semana "Um Axé Para Vida". Foi relator o Deputado Carlos 
Giannazi com voto favorável. Aprovada, conclusivamente, a pro-
positura, na Comissão de Educação e Cultura, conforme voto do 
relator favorável, por maioria de votos, registrando um voto 
contrário e duas abstenções. ITEM 12 - Requerimento CEC nº 
05/2019, de autoria da Senhora Deputada Professora Bebel, que 
solicita seja convidado 'Sua Excelência, o Secretário de Educa-
ção do Estado de São Paulo para comparecer a uma reunião de 


